

Encuesta Citibanamex de mayo

Prevén analistas mayor inflación en ocho años

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

La inflación en México mantuvo su tendencia al alza durante mayo y habría alcanzado un nivel de 6.15 por ciento anual, de acuerdo con la encuesta quincenal de Citibanamex. Este sería su mayor nivel desde abril de 2009.

El consenso de analistas espera que en junio los precios al consumidor sigan al alza, y prevén que su incremento anual se ubique en 6.23 por ciento.

Asimismo, revisaron al alza sus pronósticos de inflación para el cierre de este año a 5.90 por ciento, desde un 5.74 por ciento del sondeo anterior.

Entre los analistas más pesimistas en el crecimiento de la inflación para 2017 se encuentran los del banco Invex, con una estimación de 6.30 por ciento, mientras que los del banco Multiva prevén una tasa de 6.21 por ciento anual.

Estas proyecciones de una inflación más alta se dan en medio de un mejor panorama para el tipo de cambio. El consenso estima niveles de 19.50 pesos por dólar al cierre del año, menos que los 19.77 previstos anteriormente. Para 2018 se espera un precio del dólar en 19.15, 30 centavos menos que la encuesta pasada.

En cuanto a la tasa de referencia del Banco de México, 22 de 23

FOCOS

Crecimiento.

El consenso de analistas mantuvo en 1.9% y 2.2% las expectativas de PIB para 2017 y 2018.

Encarecen.

Los analistas consultados estiman una alza en la tasa de fondeo para junio, que sería de 25 puntos.

analistas estiman que la próxima alza que realizará el banco central será en este mes, con una magnitud de 25 puntos base para ubicarse en 7.0 por ciento.

Los estimados para el cierre de año fueron confirmados en 7.25 por ciento, pero algunos economistas consideran que el apretón monetario debería ser mayor. Vector Casa de Bolsa prevé que el costo del dinero se eleve hasta el 7.75 por ciento al cierre del año, 100 puntos base más que el nivel actual.

INFLACIÓN REQUIERE MÁS ALZAS

De acuerdo con Alfredo Coutiño, economista para América Latina de Moody's Analytics, el Banco de México debe subir más su tasa de referencia para controlar la inflación.

“Para que las presiones sobre precios empiecen a ceder hacia finales del año las tasas deben subir al menos otros 75 puntos base, con lo que la inflación terminaría en alrededor de 6 por ciento”, destacó.

En su opinión, para que la política monetaria ataque la raíz del problema inflacionario se requiere que los incrementos en la tasa de fondeo sean acompañados de una reducción directa de la emisión de dinero por parte del Banco de México.